

Editor y Administrador:
LUIS CARTIN G.

Apartado de Correos: 111
Teléfono No. 3131

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

OFICINA

=Imprenta San José=
Calle 3a Sur. No. 827
150 v. al S. del Colegio de Sritas.
Suscripción mensual: ₡ 2,00
Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 26 DE AGOSTO DE 1930

Número 3517

Jardines Líricos

Recopilación poética de los hermanos Hine=Saborío, Luis y Enrique

Por amable envío de su señora madre, doña Enriqueta Saborío v. de Hine, hemos tenido el placer de recibir ayer un ejemplar de este precioso volumen, que comprende la más atinada y completa recopilación de la obra poética y literaria de estos exquisitos escritores, que fueron sin lugar a duda, valiosos elementos y prestigio legítimo de nuestras letras nacionales y que tan prontamente se fueron para siempre a las eternas regiones del azul, que tantas veces cantaron en sus brillantes estrofas, que perduran frescas en el corazón de sus amigos y admiradores como sentida y muy bella forma de sus espíritus grandemente delicados y sensitivos.

La obra está prologada, en la parte que corresponde a don Luis, por el Lic don Luis Castro Saborío, amigo y deudo del extinto poeta, romántico y sutil como lo fuera en sus días de gloria Julio Flores y Diego Uribe, que hicieron de sus liricas cajas mágicas de armonía para arrullar con sus endechas el dulce recuerdo de sus amores, de sus ilusiones y de sus esperanzas; de sus dolores y amarguras de este largo paso de la existencia, para ellos tan lleno de quebrantos y de penas.

Así se nos ocurre decir al repasar hoy la sentida y delicada producción poética de Luis Hine, que fué poeta en el más hondo y puro sentido de la palabra: poeta para cantar todas esas profundas emociones del espíritu, que dejan tan cerca del corazón el aroma exquisito de un dulce anhelo, de una quimera y de una inquietante y sombría idea de la muerte, del dolor y del olvido eterno de las almas.

Pareciera que Luis Hine hubiera sido un atormentado; que su sola visión hubiese sido la del

dolor, la de la muerte y la del misterio trágico de la sombra. Allí, en sus cantos, plenos de un romanticismo delicioso y muy sentido, vibra como nota tersa y mansa el estro de su alma tierna y anhelante, como la de Becquer, el infortunado trovero de Sevilla, que sólo tuvo tiempo para decir de sus infinitas penas y de sus abismos de tristeza. Así nuestro dulce y recordado vate: su musa es la forma rítmica de sus aspiraciones y de sus eternas luchas espirituales, que tan honda huella de melancolía dejaron en su semblante de líneas rectas y definidas como las que trazan la figura de un pensador que sólo supo sentir las grandes pulsaciones de su alma y de su corazón magnánimos.

La segunda parte de este bello libro corresponde a Enrique Hine, el poeta filósofo, pues que en verdad, en cada un de sus composiciones se comprende el rastro de luz que estas amargas filosofías de la vida en todas sus facetas dejaron en el noble espíritu del soñador, del aeda de la estrofa honda, cristalina y fuerte como los diamantes; porque Enrique Hine fue antes que todo un hombre que vivió en todas sus formas la amarga realidad de la vida; él supo de sus tenaces luchas, de sus quebrantos y de sus penas constantes y rudas, como el eterno combate de la existencia, que sólo pide brazos para vencer y limpio pensamiento para medir los abismos de miseria y de abandono que por los caminos nos acechan como zarpas enemigas; por eso su musa es recia, quemante, fuerte, y deja comprender en cada estrofa, más que el suave murmullo del sentimiento el grave clamor de la verdad, de la filosofía y de la amarga realidad de las cosas, aunque ellas se nos ofrecen en el sutil y cristalino vaso del ensueño.

El Apostolado de la Oración

Invita por este medio, a las Celadoras y Socias de esta Asociación, al homenaje a la memoria del Ilmo. y Rvmo. Monseñor Dr. Juan Gaspar Stork, que tendrá verificativo el día jueves 28 del corriente mes, a las nueve y media de la mañana, en el parquecito situado al Oeste del Sagrario.

Monseñor Stork fue Director Diocesano de esta Corporación piadosa, durante varios años, dedicándole con el fervor de un verdadero apóstol, todos sus esfuerzos por el engrandecimiento de la devoción al Sagrado Corazón de Jesús.

Por lo tanto, el Apostolado de la Oración, debe unirse a este homenaje de los católicos costarricenses, como tributo de admiración y gratitud al bien recordado Prelado.

NOTA: Nuestro punto de reunión será en el atrio de la Iglesia Metropolitana.

Bien está esta importante sección del rico presente prologada por la pluma vigorosa de Miguel Angel Obregón, poeta como Enrique, filósofo y recio en el decir; porque cada uno de sus períodos es un zarpazo a estos eternos rigores de la vida, que sólo ofrece a sus hijos dilectos el duro combate de sus ideales y de sus ansias interiores, incomprendidas: apenas sentidas por sus almas grandes y generosas.

Y como broche de oro de este bello estuche que guarda las perlas y diamantes de los hermanos Hine Saborío, don Octavio Castro, nos hace entrega de él con las cariñosas frases que su alma bondadosa le urge a ir a realizar su noble labor de recopilación literaria de ambos, y que, por propio deseo y muy encarecido encargo de doña Enriqueta, madre de los inolvidables amigos, cumplió con la más pura devoción de amigo y de familiar.

Vaya para la estimable señora Saborío v. de Hine nuestra más cumplida expresión de gratitud por el delicado presente que hoy nos ha obsequiado y que leeremos con el más vivo placer, recordando a los buenos amigos y galanos escritores, que ya duermen el sueño de Dios.

STENIO SOREL

Para salas

Buenas y bonitas alfombras de linoleum distintos tamaños; cortinas varias clases, persianas, visillos y gran surtido de preciosos adornos.

Heredia. Tienda Benavides

Una ley buena con un rabo malo

El Congreso Nacional en su sesión del viernes anterior al señalar el impuesto de dos centavos oro por la exportación de cada racimo de banano dispuso que la mitad de ese impuesto se dedicara a la canalización de la laguna del Tortuguero, construcción de un muelle en Moín y a la construcción del Ferrocarril al Guanacaste.

No hay duda que la disposición legislativa a que me refiero es lo único saliente que nos queda hasta la fecha de las enormes discusiones habidas en la Cámara. Ella sola basta para que los hombres que con franqueza los hemos criticado por lo insustancial de ellas, les dirijamos un aplauso y una felicitación muy sincera.

Los guanacastecos especialmente, debemos estar de placeres por que si la disposición referente al Ferrocarril de nuestra Provincia no se queda en el papel, como se han quedado un sin número de iniciativas que se han llevado a la Cámara, en no lejano día habremos de contem-

plar el hermoso panorama que se desarrollará en aquellas fértiles pampas, que sólo esperan el apoyo de nuestros Gobiernos para fructificar.

Pero esa ley que va muy bien inspirada por cierto, tiene un rabo malo que los señores Diputados antes de finalizar su discusión deben cortárselo. Ese rabo es la autorización al Gobierno para hacer un empréstito de cinco millones de colones para dedicarlos a las obras indicadas.

No cree el infrascrito que sea este el momento oportuno para que los compromisos contraídos hasta hoy por nuestro Gobierno son enormes y si continuamos trayendo dineros de afuera podemos vernos en aprietos muy serios y eso sería mucha falta de previsión. A mi juicio lo que conviene hacerse, ir depositando en el Banco Internacional las sumas dedicadas para dichas obras sin que el Gobierno pueda tocarlas para ninguna otra cosa, y cuando haya un millón de colones en depósito, que será den-

Siga Ud. en la cuarta plana

SALUTACION

Para ser cantados en la inauguración del busto del Ilmo. Mons. Dr. don Juan G. Stork tercer Obispo de Costa Rica el 28 de agosto de 1930.

Es tu pueblo ¡oh Pastor! aquel que un día
Tu eterna ausencia con amor lloró,
El que entusiasta y lleno de alegría
Un monumento a tu virtud alzó...

Su gratitud te ofrenda hoy Costa Rica
En ramos del más nítido laurel;
Y orgulloso ante el mundo lo publica
Sobre el bronce grabándolo el cincel...

Amor y paz sembraste cariñoso,
Amor y paz en tu querida grey...
Y al descubrir tu busto magestuoso,
Amor y paz refléjase en tu sien...

Tremolando la Patria sus pendones,
Himnos de gloria entona en tu loor;
Y brillando la Fe en los corazones...
Un pueblo entero aclama a su Pastor...!!!

MARIANO CORONADO

San José, agosto 22 de 1930.

Quedarse a oscuras

no es agradable. A menudo sucede esto porque una conexión floja o mal hecha hace que se quemen los fusibles. Asegúrese de que su instalación eléctrica está en buen estado, para evitarse estos disgustos. Avísenos si necesita que la reparemos.

The Costa Rica Electric Light and Traction Co.

ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de CAMARAS FOTOGRAFICAS de las mejores marcas KODAK, ZEISS IKON y VOIGTLANDER. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas compradas en esta casa se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos.

LIBRERIA ALSINA

Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

Antes de casarse

—Luego, pues, dijo sonriendo el viejo cura, vamos a casar señora, a su hija Valeria... ¿El joven será un buen cristiano, supongo?

—La madre.—Ah! mire, señor cura, acerca de eso no hay que ser demasiado exigente; lindo muchacho, muy bien emparentado, con una hermosa colocación... Piense, pues, dice que gana por lo menos dos mil pesos al mes. Es una bonita ganancia. (Valeria sonrío mimosamente).

El señor cura, como que se ha vuelto un tanto soñador?

—Como Ud. quiera, pero, dígame: ese joven al menos llena sus deberes de cristiano?

La madre.—¿Sus deberes? Vaya a encontrar a muchos jóvenes hoy que llenen sus deberes! ¿Es razón para que las niñas se queden a vestir santos?

El señor cura.—Bueno, bueno! ¿Va por lo menos a misa?

La madre.—Asiste a los entierros... En cuanto a los domingos, los mozos no tienen esa costumbre. No será eso lo que le impide ganar plata.

El señor cura: Ganar plata no es todo, señora. Vamos, Valeria, hago votos para que usted sea dichosa después de casada, y sobre todo conserve usted bien su libertad religiosa.

Del orden municipal

Llama poderosamente la atención la falta de rectitud para hacer cumplir las órdenes dictadas sobre el particular, o la inercia con que algunos de los empleados de las dependencias municipales miran su cometido, como ocurre con el encargado de la inspección de aceras y canoas, cuya acción es casi ignorada por los ineficaces frutos de su labor: no obstante la benignidad del invierno, en pocas ocasiones se

ha confiado a cargo de las canoas y aceras como en ésta, haciéndose preferible transitar, en varias secciones de la ciudad, por las calles que no por las aceras. Tal Inspección, nos parece a nosotros, para su efectividad, debiera verificarse en horas precisamente de lluvia, y no cuando luce el sol.

Se comenta en el público, con lástimas, la disposición de quebrar las piedras labradas, producción cartaginesa, que se sa-

Siga Ud. en la tercera plana

Rusia

Para los que creen que los ciudadanos rusos están disfrutando de un verdadero paraíso terrenal bajo el régimen soviético, como está éste proclamando en todos los tonos, vayan estas declaraciones hechas por Orjonikidze, presidente de la Comisión Central de Control del partido comunista ruso, acerca de los funcionarios en el extranjero que se niegan a volver a Rusia, al ser llamados por el Gobierno.

Ha dicho en un Congreso que las negativas de los ciudadanos soviéticos a los que se ha permitido salir de Rusia y que se niegan a volver, produce ansiedad en Moscú y obligará a revisar las reglas que existían hasta ahora para los servicios en el extranjero. Solamente los ciudadanos más leales, endurecidos en las luchas durante la guerra civil, podrán obtener de ahora en adelante puestos en el extranjero, porque el contacto con el mundo exterior hace que la generalidad de los ciudadanos soviéticos olviden la lealtad que deben al gobierno soviético; la mayoría no pueden resistir a la atracción del mundo capitalista y permanecen en el extranjero y se niegan a volver cuando se les ordena que lo hagan. Esto ha ocurrido no solamente con ciudadanos sin partido, sino también con miembros del partido comunista.

La mayor parte de las defeciones se registran en las organizaciones comerciales. En 1926, 1927, 1928, y 1929 el número de funcionarios soviéticos que se han negado a regresar a Rusia, ha sido de 32, 26, 32 y 65, respectivamente. En lo que va de año se han registrado ya 43 negativas, y entre estos desertores había hasta veteranos de las luchas de 1906, como Millermalis. Orjonikidze terminó diciendo que casos como los ocurridos recientemente en Londres, donde el jefe de la organización comercial dió un certificado de buenos servicios a dos desertores y de este modo imposibilita una sanción, no deben repetirse, y el jefe de ese organismo ha sido castigado.

Exquisito pan

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur y en su sucursal entre la Iglesia de La Dolores y La Noche Buena.

ANTONIO ARCE

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

PIANOS

de calidad superior

Los mejores que llegaron al país

Construcción tropical

En condiciones favorables de pago

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

SAN JOSE C. R.

Después de casarse

La madre y su hija. La joven viste de negro; tiene los ojos hinchados; la madre está colorada, sofocada, furiosa.

La madre.—No llores, pues, Valeria... Si, señor cura, soy yo; Vengo a contárselo todo, porque en el país hay lenguas... ¡Ah el miserable, el bandido!

El señor cura.—Dios mío! Cálmese, señora; ¿qué ocurre?

¿La madre.—Ese canalla ha dejado plantada a mi hija, después de haberla colmado de disgustos! Es posible que Dios nos haga sufrir de esa manera!

El señor cura.—Pero no me dijo que ese joven...

La madre.—El! Un hombre inepto, un canasto agujerado y lleno de deudas...

El señor cura.—¿Pero su posición?... ¿Sus dos mil pesos?

La madre.—La ha perdido... no gana nada.

El señor cura.—Vamos, hija mía, tenga buen ánimo; es usted joven; y con su trabajo y su dote, no será quizás tan desgraciada.

La madre.—Su dote? Su dote se lo ha comido el monstruo! Y levantando el puño contra el cielo: ¿Qué le hemos hecho a Dios para que nos castigue de esa manera?

El señor cura.—Pero, señora, si tengo buena memoria, ¿no ha dicho usted, en resumen, que Dios nada tiene que ver en el matrimonio de su hija? ¡Usted sola ha preparado los acontecimientos!

Y cuando la pobre madre y su hija se hubieron retirado, el buen cura se volvió a sentar, y tomando su breviario, donde lo había interrumpido leyó estas palabras: «Si el Señor no cons-true con ellos, en vano trabajan los que edifican la casa».

El Dr. Acosta Guzmán

Despacha en el local que ocupó la Clínica del Dr. Hernández, detrás del Teatro Nacional.

Teléf. Habitación: 3585 — Oficina: 3160

Primeras Comuniones, Iglesias

En el Studio a domicilio, retrata L. G. Arias (Foto Sotillo).

Optica especial para niños. Fotógrafo técnico de New York.

Visítenos hoy ---Tel. 2437.

EN LA

Jardinería Central

hay constantemente trabajos listos, de todos los precios, especialmente coronas.—LLAME AL TELEFONO 2233—OCTAVIO LOAIZA

Jardinería "La Florida"

Frente al cruce del tranvía a San Pedro y línea F. C. al Pacífico.

TRABAJOS ARTISTICOS = TEL. 2604

No hay que olvidarlo: La UNIGA medicina que cura el ASMA es él!

CUAJANI JORDAN

cuyo

—o Depósito y Representación o—

los tiene la

BOTICA VARGAS

Apartado 716

Teléfono 2812

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H

Premiados por su excelencia en exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Nicolás Meza

DENTISTA

Especialidad en dentaduras económicas elegantes y fuertes

EXTRACCIONES SIN DOLOR

Santoral

Marles 26 — Santos Ceferino, papa; Víctor, mr. y Rufo.

SAN CEFERINO, PAPA Y MARTIR

Fué natural de Roma, hijo de Abundio, y sucedió en la Silla de San Pedro a San Víctor, también papa y mártir. Fué varón santo y muy atento al más perfecto desempeño de su oficio pontifical. Ordenó San Ceferino que todos los fieles cristianos comulgasen el día de Pascua, y que ningún obispo pudiera ser condenado sino por el Romano Pontífice, o con su autoridad; que celebrando el obispo se hallasen presentes algunos sacerdotes, como San Evaristo, papa, lo había mandado; que los sacerdotes y diáconos se ordenasen públicamente en presencia de muchos clérigos y legos para que fuese manifiesta la inocencia, y que fuesen escogidas para estos oficios personas de vida irreprochable. Finalmente, habiendo ocupado la silla Apóstolica diez y ocho años y diez y ocho días, fué preso y martirizado por la fe de Cristo, imperando Antonio Helio-gábalo. Su Sagrado cuerpo fué enterrado en un cementerio que está cerca del de San Calixto. Fué su glorioso triunfo el día 26 de Agosto, año 221.

Para regalos

Buenas colchas algodón y seda, tapetes solos y en juego; muchos objetos plata y cristal; paraguas bastón, etc.

Gran surtido de anteojos con y sin estuche.

Heredia. *Tienda Benavides.*

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplanchada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

senador ha dicho que los varados eran seis millones y la Estadística oficial de tres millones. Sin embargo, a juzgar por la comparación con Inglaterra, la cifra debe estar más cerca de los seis millones que la cifra del ministro norteamericano.

Para Funerarias:

Acaban de llegar géneros para forrar cajas, bonitos y baratos.

Heredia. *Tienda Benavides*

En Inglaterra, Alemania, Italia y Estados Unidos hay más de diez millones de desocupados

Londres.—Eloyd George dijo que cuando el Gobierno laborista subió al Poder, el número de varados en Inglaterra era de 1.100.000, mientras la última estadística llega a 1.539.000. Cree el orador que ha llegado el tiempo de examinar el problema con franqueza y seriedad que merece sin espíritu de censura, sino con pensamiento de ayudar a todos, y si puede decirse esto, convertir la cámara de los comunes en un Consejo de Estado. Es un fenómeno mundial. Alemania tiene 3.258.000 varados forzosos; Italia, 408.000, sin contar los que están trabajando a jornada reducida y en cuanto a los Estados Unidos, un

Cafetaleros Turrialbeños

En consecuencia de que el precio corriente del café en fruta comunmente se fija de marzo en adelante, nuestro beneficio "La Margot" compra café de primera calidad producido en fincas de la misma altura sobre el nivel del mar a las nuestras o más, a un precio provisional pagadero los sábados de cada semana en nuestro beneficio; y tan pronto como los demás beneficiados vecinos fijen sus precios generales de compra, nosotros haremos liquidaciones finales de acuerdo con calidades y precios en nuestra zona.

Florentino Castro e Hijos

SOLEMNE INAUGURACION

del Monumento

a la memoria del tercero y último Obispo de C. Rica

Monseñor Dr. Juan Gaspar Stork

el 28 del corriente mes de agosto de 1930

a las 9 y 30 a. m.

Al culto público católico:

Con intenso regocijo y como un deber de gratitud y justo homenaje a las virtudes del Ilmo. y Revmo. Mons. Doctor Juan Gaspar Stork, vamos a inaugurar el 28 del corriente a las 9.30 a. m., un monumento preparado especialmente en el Jardín frente al Sagrario de la Iglesia Metropolitana.

Diez y seis años de arduos labores apostólicas, de celo y consumada prudencia por el bien espiritual de su grey, le conquistaron el afecto profundo de cuantos le conocieron. Si a eso unimos la gran bondad de corazón, su caridad fervorosa y las dotes privilegiadas de su inteligencia al servicio de su elevado ministerio, se comprenderá mejor la justicia de que su memoria quede perpetuamente grabada en bronce y en precioso pedestal de granito para ejemplo de la presente y de las futuras generaciones.

Plácenos, pues, sobremedera, anunciar a todos este memorable acontecimiento en los anales de nuestra vida católica religiosa para que lo hagáis más solemne con vuestra respetuosa presencia y reverente obsequio, pues se trata de honrar el nombre de un esclarecido hijo de la Iglesia y de un verdadero y grande ciudadano de esta tierra.

Carlos Borge C. — Francisco Mendoza — Carlos Meneses
Presbíteros, Miembros del Comité Organizador

PROGRAMA

PRIMERA PARTE

- 1.—A las 9.30 a. m. Recibimiento de las altas autoridades eclesiásticas y civiles en el lugar del Monumento.
- 2.—El Himno Nacional tocado por la Banda Militar de la ciudad y cantado por los alumnos del Colegio Seminario.
- 3.—El Excelentísimo señor Presidente de la República descubrirá el busto del Ilustrísimo señor Stork.
- 4.—Discurso del Excmo. y Revmo. señor Arzobispo de Costa Rica.
- 5.—Himno del Ilustrísimo señor Stork, tocado por la Banda Militar y cantado por el Colegio Seminario.
- 6.—Discurso oficial del Poder Ejecutivo.
- 7.—«Ecce Sacerdos» por un conjunto artístico de voces y orquesta.
- 8.—Palabras del Presidente del Comité organizador.
- 9.—«Salutación» por los mismos artistas de canto y orquesta.
- 10.—Discurso del Dr. Rafael Calderón Muñoz.
- 11.—Desfile y marcha por la Banda Militar.

SEGUNDA PARTE

A las 2 p. m.—Solemne Velada Artística y Literaria en honor del Ilmo. Monseñor Stork en el Colegio Seminario, donde fungió como Rector durante 11 años y de donde salieron tantos buenos ciudadanos de la patria.

Del orden mu.

Para Zapateros

Lona color café y lona blancos Bidanas, glacés negros y en colores. Impermeable, clase barata; oscuraria, raso superior, hi'adillos, elásticos, botones, etc.

Heredia. *Tienda Benavides.*

Viene de la segunda plana can de las aceras cuyos frentes pert nacen a las calles pavimentadas; siendo propiedad particular—, se dice, = y su calidad inmejorable, resulta extraño tal proceder, tanto más cuanto que la urbanización de los nuevos barrios es embrionaria y allí tendría inmejorable utilidad ese material.

Creemos muy oportuno, ya que en esas actividades está el señor Gobernador con su reglamento de dancings, recordarle la necesidad de hacer comprender a los empresarios de los mismos, ya que en algunos de los cuales frecuentan las damiselas escan-

dalosas y no se conforman con sus expansiones en el interior del local, sino que salen a la vía en estado de embriaguez y haciendo poses pornográficas que resultan perjudiciales para el vecindario. Tal hemos podido ver, personalmente, en el Paso de la Vaca. Será servicio que agradecerá la buena sociedad, el que se preocupe el celoso señor Gobernador, por corregir tan grave mal.

La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina

Ha establecido sus oficinas provisional al costado de la Biblioteca Nacional

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano dentista

Incorporado por examen en la Facultad de la República
Oficina en HEREDIA 50 varas al Este del Mercado frente a la
Botica del Dr. Badilla.—Teléfono N°. 34.

Cuenta con todos los adelantos modernos:
Equipo eléctrico, aire caliente y frío, fulguraciones eléctricas,
galvano cauterios, rayos X etc. etc. Escrupulosa asepsia.

También tiene, desde hace mucho tiempo, una oficina en PAL-
MARES donde despacha un día a la semana, en la casa de Dn Ra-
fael Hernández, varas al Oeste del Parque.

QUESO PATAGRAS
CAMEMBERT
GRUYERE
BRIE
CHATEAU
Ha recibido
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELEFONO 3933

lón administrativo hasta llegar a ocupar un puesto distinguido. Fue cierto que yo hice propaganda a favor de don Carlos M^a. Jiménez en Limón y en Guanacaste. Pero esto requiere una explicación. En Limón la hacía los domingos, días de asueto en que podía hacer de mi capa un sayo. sin embargo la Compañía me llamó la atención, dentro de sus cláusulas. Todos los empleados de la United tienen dos meses de vacaciones, durante los cuales pueden hacer lo que quieran. Usando de esta facultad, dispuse emplear mi tiempo en favor de la candidatura de don Carlos M^a. Jiménez, de lo que me siento altamente orgulloso y satisfecho, pues otra hubiera sido la suerte del país, de llegar este varón eminente al solio presidencial. Pero apenas concluido los dos meses de vacaciones, la United no me permitió quedarme un día más en Guanacaste y tuve que regresar a Limón a ocupar mi puesto. Como tenía interés en trabajar por la candidatura del Sr. Jiménez renuncié mi puesto en la United y seguí trabajando en la política.

Esa es mi historia.

Mayorga Rivas.—Acepta las explicaciones del Sr. Villafranca y manifiesta que no ha querido ofenderlo al hablar de los hombres de cera.

Valerio.—La Compañía no tiene ningún interés en fomentar el cultivo del banano en nuestro país. (Quejó en el uso de la palabra.)

Anunciar es vender

Una ley buena con un rabo.....

Viene de la primera plana tro de dos años próximamente, entonces dar principio a las referidas obras, concretándose a construir en relación con los fondos que se van recogiendo, pues no hay gran urgencia de terminar esas obras a base de sacrificios ni de inexperiencia, como nos ha pasado con las obras de la pavimentación y de las carreteras.

Además de otras razones fundamentales el Gobierno actual tiene demasiado que hacer con las obras emprendidas actualmente y no sería prudente empezar otras nuevas de tanta importancia para dejarlas inconclusas dentro de dos años que termina su período.

Este problema merece que sea estudiado con mucha atención por los señores diputados y que lo resuelvan sin miras por

líticas de ninguna especie, sino tomando como base únicamente el interés nacional en relación con el interés de cada una de las provincias a quien beneficia directamente la ley.

Manuel J. Grillo

San José, 24 de Agosto-1930.

CONGRESO CONSTITUCIONAL

Leída el acta fue aprobada. Peralta.—Plantea una moción para que la exportación del banano se haga únicamente por puertos nacls. No me duele que se enriquezca Panamá con la exportación de nuestra fruta, como ha sucedido con Almirante, que debe su importancia al banano de Costa Rica, pero sí quiero que la Patria se beneficie todo lo posible exportando la fruta por puertos nacionales.

Baldodano.—Contesta algunas alusiones que se le han hecho por la prensa y hace un caluroso elogio del Diputado don Joaquín Sancho, a quien

No se pudo reunir extraordinariamente la Municipalidad

Con el fin de resolver en definitiva la política a seguir con respecto al arreglo de calles y acordar las sumas necesarias, para el caso de continuarse los arreglos de las mismas, se había convocado a los señores municipales para una sesión extraordinaria que debió verificarse en el día de ayer, pero no se logró formar quorum.

Tales asuntos serán despachados en la ordinaria de hoy y según entendemos uno de los señores ediles hará moción en el sentido de que se suspenda el arreglo que en la forma emprférica—es su criterio,—en que actualmente se llevan a cabo y disponer la metodización en forma técnica para lo futu.

cita como ejemplo de la juventud, sintiendo, sin embargo, no estar de acuerdo con las opiniones que ha vertido sobre la exportación de banano por fronteras terrestres. El caso de Nicaragua que cita el Sr. Sancho es bien distinto del nuestro. Nicaragua viene a vender su ganado aquí, pero nosotros no vamos a vender nuestro banano en Puerto Armuelles.

—Puesta a votación la moción Peralta fue rechazada.

—Puesta a votación la moción del Sr. don Francisco Mayorga Rivas para circunscribir el cultivo del banano a la región atlántica en número de tres mil hectáreas.

Mayorga Rivas.—Por falta de energía nuestra no conseguimos de la United muchas ventajas. Recordemos que somos hombres y no figuras de cera. El deseo de todos los señores diputados es que se incremente la producción de la fruta y siguiendo ese deseo es que presenté la moción anterior.

Sancho.—Explica que la baja del café obedece a su mal precio.

Villafranca = Contesta un cargo del Sr. Mayorga Rivas quien dijo en el curso de otro debate que él había sido empleado por la Unilad a favor de la candidatura de don Carlos M^a. Jiménez. Explica que él empezó a trabajar por los puestos más modestos de la United y fue subiendo el esca-

Los males tienen que curarse en su origen

Las plantas lo mismo que las personas necesitan de alimento bien equilibrado para estar sanas y robustas. Si las tierras de cultivar muestran poca actividad por las cosechas raquíticas, no pierda su tiempo buscando otras semillas, otra manera de asistir, podando y resembrando. Si la tierra está cansada no tiene más que abonarla para mejorar cantidad y calidad del producto. Las sales nutritivas bien equilibradas están contenidas en el fertilizante completo concentrado

NITROPHOSKA, 1G

Nitrogenado, fosfatado, potásico

Distribuidores-- F. REIMERS & Co.

Vidal y José J. Quirós
Abogacía - Notariado
— Arcadas. — Pasaje Dent —

Sombreros de fieltro, de pita, de lona. Sombreros para niños; muchos estilos y diversas clases.

Heredia. Tienda Benavides

Le compramos, le vendemos o le cambiamos sellos usados de correos. Ofertas a G. V. C., apartado 1087 en San José.

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

- Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



TIENEN TODA CLASE L
RELAS SIN DAÑAR L

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

El anuncio es la clave del éxito en todo negocio

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA